



**Nombre de alumnos: Jorge Daniel  
Hernández González**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Nace la antropología  
médica**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Materia: Antropología Médica 2**

**Grado: 1**

**Grupo: C**

Villa Las Rosas, Chiapas a 23 de febrero del 2022.

# Nace la Antropología Médica, del Dr. Gonzalo Aguirre Beltrón.

Nace la antropología médica.

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo el término de la segunda guerra mundial, pero su asistente queda reducido a los antropólogos, y en cierta medida, a los epidemiólogos, las circunstancias, nunca permanecen constantes y en la actualidad son los médicos y no son los antropólogos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina.

Es preciso esperar hasta la época de los descubrimientos y la conquista de tierras y continentes nuevos, allá por el siglo XVI, para advertir la aparición de textos, a veces monumentales; donde sus autores abogan o impugnan los usos y costumbres de los pueblos reactivos nativos, por lo general, con fines proselitistas.

La inteligencia reflexiva de José de Acosta, religioso de la compañía de Jesús, sistematiza los ensayos que le anteceden y los suyos propios, para desvelar las características que determinan a la disciplina en formación.

Acosta reduce el ámbito de la antropología a los sueños o pueblos agrícolas por ser el campo del conocimiento que desamparan los historiadores a quienes cautivan las fabulosas hazañas de descubridores y conquistadores.

La antropología aplicada, y en lo particular su versión indigenista, son blanco de iracundos ataques. Las instituciones gubernamentales encargadas del pro porsion al sel.

La contestación del estructuralismo marxismo no se reduce a una simple réplica teórica, desde hace más de una década realiza esfuerzos demodados por aplicar el pensamiento de Marx, a la interpretación de aspectos estratégicos de las culturas primitivas, parentesco, políptica, religión, sin lograr éxito en sus propósitos finales de regar utilidad a la antropología cultural, ni en sus afanes por construir una antropología marxista.

La interpretación de las ideas seminales de Marx no la encauza, por canales exclusivos, una sola corriente ideológica o ideológica, por importante que parezca en un momento dado del discurso filosófico.

La discusión de algunos puntos clave de la antropología, pasada y presente parece necesaria para advertir, desde el comienzo, las bases teóricas de la antropología médica que son en gran medida, las mismas sucesos y cambian de una época a otra según se modifica la orientación ecológica o ideológica, dominante.

Concibe las sociedad folk y urbana como tipos ideales, a la manera de Max Weber, esto es, como construcciones teóricas elaboradas con elementos de la realidad para representar modelos cuyos rasgos componentes no se encuentran necesariamente todos en casos concretos.

La antropología aplicada, y en lo particular su versión indigenista, son blanco de iracundos ataques. Las instituciones gubernamentales encargadas del pro posterior se!

La contestación del estructuralismo marxista no se reduce a una simple réplica teórica, desde hace más de una década realiza esfuerzos demodados por aplicar el pensamiento de Marx a la interpretación de aspectos estratégicos de las culturas primitivas, parentesco, política, religión, sin lograr éxito en sus propósitos finales de regar utilidad a la antropología cultural, ni en sus afanes por construir una antropología marxista.

La interpretación de las ideas seminales de Marx no la enerva, por canales exclusivos, una sola corriente ideológica o ideológica, por importante que parezca en un momento dado del discurso filosófico.

La discusión de algunos puntos clave de la antropología, pasada y presente parece necesaria para advertir, desde el comienzo, las bases teóricas de la antropología médica que son en gran medida, las mismas suerte y cambian de una época a otra según se modifica la orientación ecológica o ideológica, dominante.

Concibe las sociedades folk y urbana como tipos ideales, a la manera de Max Weber, esto es, como construcciones teóricas elaboradas con elementos de la realidad para representar modelos cuyos rasgos componentes no se encuentran necesariamente todos en casos concretos.

## Referencias bibliográficas

GONZALO AGUIRRE BELTRAN. (1955). Programas de Salud en la situación intercultural. 20 de enero del 2022, de Instituto Indigenista Interamericano Sitio web:  
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/b7be5e779fa3cd7d08caf4fbf14c4bac.pdf>